
Carta de Thomas Schmidl a participantes del 1º Encuentro de 
Partnerschaft de la Región Norte de la Arquidiócesis de Friburgo de
Weinheim del 04 de marzo del 2023

Estimadas personas interesadas en Perú,

Como continuación e intensificación de nuestra reunión del 4 de marzo, he 
enviado hoy un correo electrónico a los participantes que dieron su 
consentimiento para un intercambio de correos electrónicos. Puesto que 
estarán interesados en el tema, me gustaría informarles al respecto.

Saludos cordiales

Thomas

Estimados participantes en nuestra reunión regional del 4.3. del 2023 ha 
llegado el momento de volver a ponernos en contacto con vosotros e 
informaros de algunas novedades desde nuestra última reunión.

- Desgraciadamente, la situación política y, sobre todo, la situación de los 
derechos humanos no han mejorado. Aunque últimamente no ha habido 
más manifestaciones masivas, la razón no es que la población de nuestro 
país socio se haya resignado a la situación actual, sino que muchas 
personas, especialmente campesinos surandinos, han salido a la calle. No se
veían en las últimas semanas, porque es otoño en Perú y los campesinos 
están ocupados con la cosecha. Además, las devastadoras inundaciones en 
el norte se convirtieron en el centro de atención de los medios de 
comunicación y distrajeron un poco la atención de la miseria política. Sin 
embargo, según los observadores, es de esperar que pronto vuelva a haber 
protestas en las calles.

- La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en el seno de la
Organización de Estados Americanos (OEA), ha seguido los pasos de 
Amnistía Internacional y Human Rights Watch al poner de relieve las graves 
violaciones de derechos humanos cometidas por las fuerzas del orden 
durante las manifestaciones de diciembre y enero. La respuesta de las 
fuerzas del orden ha dado lugar a graves casos de uso excesivo de la 
fuerza. La información recibida en Lima, Ica, Arequipa y Cusco indica que la 
respuesta del Estado se caracterizó por un uso desproporcionado, 
indiscriminado y letal de la fuerza. Del total de 61 personas que perdieron la
vida, 49 murieron y cerca de 1000 resultaron heridas por el uso de munición
real y perdigones. Sin embargo, es probable que el número real de heridos 
sea mucho mayor, ya que muchos civiles no solicitaron atención médica 
inicial por el riesgo de ser acusados posteriormente de insurgentes y 
terroristas si se tomaban sus datos personales. Quienes sepan español y 
estén interesados en los detalles pueden leer el informe en Internet: 
https://www.oas.org/es/cidh/informes/pdfs/2023/Informe-SituacionDDHH-
Peru.pdf

https://www.oas.org/es/cidh/informes/pdfs/2023/Informe-SituacionDDHH-Peru.pdf
https://www.oas.org/es/cidh/informes/pdfs/2023/Informe-SituacionDDHH-Peru.pdf


- Por lo tanto, la Comisión peruana trató esta situación en su reunión y 
sugirió ponerse en contacto con la CEAS (Comisión Episcopal de Acción 
Social de la Conferencia Episcopal Peruana para la Protección de los 
Derechos Humanos y la Doctrina Social Católica), expresando nuestra 
preocupación por la situación actual y preguntando cómo la Arquidiócesis y 
la Partnerschaft Perú-Friburgo pueden apoyar a las personas cuyos derechos
humanos se ven amenazados en la situación actual. Si es necesario, 
deberíamos pensar en dar a conocer de nuevo el Fondo Wolfgang 
Zwingmann y apoyar a las víctimas de los derechos humanos a través de 
donaciones de este fondo. Además, también deberíamos llevar estas 
violaciones de los derechos humanos a nuestra esfera pública, donde no se 
conocen de ninguna manera.

- En nuestra reunión de marzo, presenté la moción de la Comisión Iglesia 
Mundial y Partnerschaft del Consejo Diocesano, que pedía a la Asamblea 
que incluyera los temas de "Iglesia Mundial y Partnerschaft" y los temas del 
Proceso Conciliar "Paz-Justicia-Medio Ambiente de la Creación" en la 
concepción diocesana de la CE 2030 y que solicitara a las regiones que 
incluyeran estos temas en el acuerdo de fundación de las nuevas grandes 
parroquias que se establecieran. Lamentablemente, esta moción no fue 
aprobada por la mayoría de los miembros del Consejo Diocesano. Aunque 
los temas se consideraban ciertamente importantes, se veía como una 
"bravuconada" que cada gran parroquia los incluyera en su acuerdo de 
fundación. Incluso la moción modificada de que el Ejecutivo del Consejo 
Diocesano debería hablar con el Liderazgo Diocesano sobre cómo 
implementar estos temas en la nueva concepción no obtuvo la aprobación. 
Este resultado es más que decepcionante y ahora corremos el riesgo de que
se pase por alto nuestro trabajo, a menos que podamos entablar 
conversaciones con los grupos directivos de KE 2030, destacar nuestros 
temas y considerar qué recursos se necesitan en la futura gran parroquia 
para apoyar nuestro trabajo. Algunas personas de la Partnerschaft de 
Mannheim ya lo han hecho y han conseguido que la zona se incluya en el 
proceso de debate al menos una vez. Adjunto nuestro impulso para 
Mannheim como sugerencia para iniciar algo similar en vuestras grandes 
parroquias. Esto me parece sumamente importante y, por el momento, la 
única manera de llamar la atención sobre los temas de la asociación y la 
Iglesia universal. Por favor, tengan en cuenta que existe una relativa presión
de tiempo para ello, ya que las grandes parroquias deben hacer constar por 
escrito su concepción antes de julio de este año.

Me gustaría llamar su atención sobre dos eventos en el marco del Festival 
Latino del Un Solo Mundo Foro Mannheim:

- Ya el próximo sábado, 13.5. a las 19.30 habrá un evento en Cinema 
Quadrat en K1: Cine y delicias culinarias de Perú "Ceviche, mi plato 
favorito".



- El 23.05. a las 18.00 habrá una conferencia en el Pabellón Campus de la 
BUGA a cargo de Vanessa Schaeffer, abogada peruana que actualmente 
trabaja como colaboradora local en el Departamento para la Iglesia Mundial 
sobre el tema "Ecología y justicia climática". Conferencia y debate sobre "La
transición energética en Mannheim y las minas de cobre en Perú". Si se 
encuentra en la BUGA ese día, está cordialmente invitado. Quizás el tema le
motive también a visitar la BUGA y, por ejemplo, el Jardín Mundial del Un 
solo Mundo-Foro de Mannheim ese día y escuchar la interesantísima 
conferencia.

Espero que con este correo nuestra acción de trabajo en redes de marzo de 
este año pueda crecer aún más, para que no se quede sólo en palabras 
bonitas, sino que la Partnerschaft también tenga futuro.

Un cordial saludo

Thomas Schmidl

P.D. Estaré encantado de recibir comentarios e ideas para futuras 
actividades de la Partnerschaft.

(traducción del alemán de la carta original de Thomas Schmidl – a 
continuación)



Liebe Peruinteressierte,
 
als Nachgang und Intensivierung unseres Treffens am 4.3. habe ich an die 
Teilnehmer*innen, die die Einwilligung für einen e-Mail Austausch gegeben haben, heute ein 
Mail gesendet. Da ihr ja dabei wart bzw. Interesse am Thema habt, informiere ich euch 
gerne darüber.
 
Liebe Grüße
 
Thomas
 
Liebe Teilnehmer*innen an unserem Regionaltreffen am 4.3. dieses Jahres,
 
es ist an der Zeit, mich einmal zu melden und Sie über einige Neuigkeiten seit unserem 
letzten Treffen zu benachrichtigen.
 

 Die politische Lage und insbesondere die Menschenrechtssituation hat sich leider 
nicht verbessert. Es fanden in letzter Zeit zwar keine massiven Demonstrationen 
mehr statt, der Hintergrund dafür liegt aber nicht darin, dass die Menschen in 
unserem Partnerland sich mit der gegenwärtigen Situation abgefunden haben, 
sondern darin, dass ja viele Leute und insbesondere Campesinos aus dem Surandino 
auf die Straßen gingen. Diese waren in den letzten Wochen nicht zu sehen, da ja in 
Peru Herbst ist und die Campesinos mit der Ernte beschäftigt sind. Außerdem traten 
verheerende Überschwemmungen im Norden in den Fokus der Medien und lenkten 
etwas von der politischen Misere ab. Laut Einschätzung von Beobachtern ist aber 
durchaus damit zu rechnen, dass es in der Zukunft bald wieder zu Protesten auf den 
Straßen kommen wird.

 

 Die Interamerikanische Kommission für Menschenrechte (CIDH) innerhalb der 
Organisation der Amerikanischen Staaten (OEA) hat nach Amnesty International und 
Human Rights Watch ebenfalls auf die gravierenden Menschenrechtsverletzungen 
durch die staatlichen Ordnungskräfte während der Demonstrationen im Dezember 
und Januar hingewiesen. Die Reaktion der Ordnungskräfte habe  zu 
schwerwiegenden Fällen von übermäßiger Gewaltanwendung geführt. Aus den in 
Lima, Ica, Arequipa und Cusco erhaltenen Informationen geht hervor, dass die 
Reaktion des Staates durch eine unverhältnismäßige, wahllose und 
tödliche Gewaltanwendung gekennzeichnet war. Von den insgesamt 61 Menschen, 
die ihr Leben ließen, wurden 49 durch den Einsatz von scharfer Munition und 
Schrotkugeln getötet und knapp 1000 verletzt. Die wirkliche Zahl der Verletzten 
dürfte aber weitaus höher sein, da viele Zivilisten die medizinische Erstbetreuung 
nicht in Anspruch nahmen, da Gefahr bestand, bei der Aufnahme ihrer 
Personendaten später als Aufständische und Terroristen angeklagt zu werden. Wer 
Spanisch kann und sich für Details interessiert, kann den Report im Internet 
einsehen: https://www.oas.org/es/cidh/informes/pdfs/2023/Informe-
SituacionDDHH-Peru.pdf 

 

 Die Perukommission hat sich in ihrer Sitzung deshalb mit dieser Situation beschäftigt
und angeregt, mit CEAS (Sozialkommission der Peruanischen Bischofskonferenz zum 
Schutz der Menschenrechte und der Katholischen Soziallehre) Kontakt aufzunehmen,
unsere Besorgnis über die gegenwärtige Situation zum Ausdruck zu bringen und 
nachzufragen, wie die Erzdiözese und die Perupartnerschaft Menschen unterstützen 
kann, deren Menschenrechte in der aktuellen Situation bedroht sind. Gegebenenfall 
ist daran gedacht, den Wolfgang Zwingmann Fonds wieder ins Bewusstsein zu rücken
und durch Spenden dieses Fonds Menschenrechtsopfer zu unterstützen. Außerdem 
sollten wir diese Menschenrechtsverletzungen auch in unsere Öffentlichkeit bringen, 
wo sie in keiner Weise bekannt sind.

https://www.oas.org/es/cidh/informes/pdfs/2023/Informe-SituacionDDHH-Peru.pdf
https://www.oas.org/es/cidh/informes/pdfs/2023/Informe-SituacionDDHH-Peru.pdf


 

 Bei unserem Treffen im März stellte ich den Antrag des Ausschusses Weltkirche und 
Partnerschaft des Diözesanrats vor, der die Vollversammlung dazu aufforderte, die 
Themen "Weltkirche und Partnerschaft" und die Themen des Konziliaren Prozesses 
"Frieden-Gerechtigkeit-Bewahrung der Schöpfung" in die diözesane Konzeption der 
KE 2030 aufzunehmen und die Regionen aufzufordern, diese Themen in die 
Gründungsvereinbarung der neu zu gründenden Großpfarreien aufzunehmen. Leider 
fand dieser Antrag keine Zustimmung der Mehrheit der Mitglieder im Diözesanrat. 
Die Themen wurden zwar durchaus als wichtig angesehen, aber es wurde als 
"Gängelung" angesehen, dass jede Großpfarrei dies in ihre Gründungsvereinbarung 
aufnehmen soll. Auch der modifizierte Antrag, dass sich der Vorstand des 
Diözesanrats mit der Diözesanleitung sprechen soll, wie diese Themen in der neuen 
Konzeption umgesetzt werden kann, fand keine Zustimmung. Dieses Ergebnis ist 
mehr als enttäuschend und läuft nun Gefahr, dass unsere Arbeit übersehen wird, 
wenn es nicht gelingt, mit den Steuerungsgruppen der KE 2030 ins Gespräch zu 
kommen, auf unsere Themen hinzuweisen und zu überlegen, welche Ressourcen in 
der künftigen Großpfarrei für die Unterstützung unserer Arbeit nötig ist. Einige Leute 
aus der Mannheimer Partnerschaft haben dies bereits getan und erreicht, dass der 
Bereich zumindest einmal in den Diskussionsprozess aufgenommen wurde. Ich hänge
einmal unseren Impuls für Mannheim an als Anregung an, ähnliches in Ihren 
Großpfarreien anzustoßen. Dies scheint mir überaus wichtig und im Moment die 
einzige Möglichkeit, auf die Themen Partnerschaft und Weltkirche hinzuweisen. Bitte 
berücksichtigen Sie, dass dafür ein relativer Zeitdruck herrscht, da bis zum Juli diese 
Jahres die Großpfarreien ihre Konzeption schriftlich erfassen sollen.

 
Ich möchte noch auf zwei Veranstaltungen Im Rahmen des Festival Latino des Eine-
Welt-Forums Mannheim hinweisen:
 

 Bereits am kommenden Samstag, dem 13.5. findet um 19.30 im Cinema 
Quadrat in K1 eine Veranstaltung statt: Film und kulinarische Köstlichkeiten aus 
Peru "Ceviche, mein Leibgericht".

 

 Am 23.05. gibt es um 18.00 einen Vortrag im Campuspavillon der 
BUGA von Vanessa Schaeffer, einer peruanischen Rechtsanwältin, die im Moment 
gerade als Ortskraft im Referat Weltkirche über das Thema "Ökologie und 
Klimagerechtigkeit" arbeitet. Vortrag und Diskussion zu "Energiewende in 
Mannheim und die Kupferminen in Peru". Falls Sie an diesem Tag auf der BUGA 
sind, sind Sie recht herzlich eingeladen. Vielleicht motiviert das Thema Sie auch, an 
diesem Tag die BUGA und z. B. den Weltgarten des Eine_Welt-Forum Mannheims zu 
besuchen und den sehr interessanten Vortrag zu hören.

 
Ich hoffe, dass mit diesem Mail unsere Vernetzungsaktion vom März dieses Jahres weiter 
wachsen kann, damit es nicht nur bei schönen Worten bleibt, sondern die Partnerschaft auch 
weiterhin Zukunft hat.
 
Herzliche Grüße
 
Thomas Schmidl
 
P.S. Gerne höre ich Rückmeldungen und Anstöße für weitere Unternehmungen in der 
Partnerschaft.


